

「学習と部活動の両立」に取り組む、大村高校の様子をお知らせします。



大高インフォメーション

ホップステップ JUMP!

〒856-0835 長崎県立大村高等学校 大村市久原1-591 TEL.0957(52)2660
<http://www.news.ed.jp/omura-h/>

保護者の方へ
 メールメイトにご加入ください。

ご入学

おめでとうございます!



令和4年度の開始にあたり

長崎県立大村高等学校
 校長 原 昌 紀

新入生77名と新しく16名の先生方を迎え入れ、令和4年度が始まりました。

毎朝、息を切らしながら大高坂を自転車で登る新入生を横目に、力強くペダルを漕いでいく上級生の姿を見てみると新たな年度の始まりを実感します。新入生が大高坂の登りに慣れた頃、生徒たちはこの久原の丘でどんな活躍を見せてくれるのだろうか、期待に胸が膨らみます。

本校は、今年度も「自ら気づき考え行動する」をテーマに、主体的に創造性のある生徒の育成をめざした教育活動を行っています。各自が学校生活を通して成長が実感できる1年間であって欲しいと思います。

3年生は、進路決定に向けて重要な一年になります。途中、目の前にいくつもの壁が立ちちはだかり、現実の厳しさ

に苦しむこともあるでしょう。その時こそ、どのように志を持ち得るのが大切です。今年一年は受験を通して自分という人間を大きく成長させる年でもあります。頑張ってください。

2年生は、中堅学年として、学習はもとより部活動や学校行事など、大村高校の代表としての期待を背負うこととなります。1年生は、2年生の姿や立ち振る舞いを見て行動します。是非、先輩の後姿で、1年生の良き模範となってください。

1年生は、入学式で話した新入生への3つの期待「成長を問い続ける」、「出会いを大切に」、「互いを高め合う集団になる」をしっかり和心に刻み高校生活を送ってください。

今なおコロナ禍は続きますが、校是「両道不岐」のもと、今年も本校教育活動の推進に向けて、職員一同精進してまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、今後とも本校へのご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

新入生研修

4月12日(火)、13日(水)、14日(木)の3日間の日程で、新入生研修を行いました。

「大高生としての芽生え」をテーマに

- ①大高生活のルール・マナーを学び、高校生活への移行を円滑に行う。
- ②生徒相互及び生徒と職員の相互理解と親睦を深め、高校生活への希望と安心感を作る。
- ③集団行動を通し、大高生としての規律ある行動と協働の精神を育む。
- ④学びについての講話を通し、高校生としての学びの姿勢を育む。

を目的とし、様々な研修行い充実した3日間となりました。

今年は特にSSHを体験してもらおうと、ものづくりコンテストとして「竹ひごタワー作り」に挑戦しました。

新入生のみなさんがスムーズに学校生活を送ってもらえたらと考えています。



部活動試合結果

バスケットボール女子 (R4.3.12,13)

〇令和3年度長崎県高等学校新人体育大会バスケットボール競技兼九州春季バスケットボール選手権大会県予選
1回戦 大村 55-68 長崎北 負

バスケットボール男子 (R4.3.12,13)

〇令和3年度長崎県高等学校新人体育大会バスケットボール競技兼九州春季バスケットボール選手権大会県予選
2回戦 大村 116-41 向陽 勝
3回戦 大村 50-66 瓊浦 負

バレーボール男子 (R4.3.12,13)

〇令和3年度長崎県高等学校新人体育大会バレーボール競技
2回戦 大村 0-2 佐世保工業 負

ソフトテニス (R4.3.19)

〇長崎県高等学校ソフトテニス個人選抜大会
2位 小林 葵(2-5)・鳥巣穂乃香(3-6)組
3位 石原えりな(3-6)・狩野 藍音(2-5)組
3位 松藤あずさ(3-8)・坂本あかり(3-8)組
ベスト8 田崎 結子(3-8)・村川 梨花(2-6)組

弓道 (R4.3.19)

〇令和3年度全国高等学校弓道選手権大会長崎県予選会
男子団体 2位

野球 (R4.3.20)

〇第150回九州地区高等学校野球長崎県大会
2回戦 大村 0-8 佐世保工業 負

テニス女子 (R4.3.27,28)

〇第49回九州ジュニアテニス選手権大会U18長崎県大会
3回戦 前田・松添 2-6 田中・門脇(北陽台) 負 ※ベスト16

ボート競技

令和4年4月7日から9日にかけて、ボート競技のU19世界ジュニア選手権大会への日本代表選手選考レースに、本校3年生の坪森省吾さんが出場しました。会場は、東京オリンピックボート競技が行われた海の森水上競技場でした。このレースに参加できた選手は、全国でわずか8名。坪森さんは、エルゴメーターとよばれる陸上トレーニング用のマシンを用いた測定で、全国2位の記録を出していました。残念ながら現時点で日本代表選手入りを果たすことはできませんでしたが、今後はU19アジアジュニア選手権大会への出場を目指し、6月に再度行われる選考レースに臨む予定です。以下は、本人の言葉です。「選考レースでは、体力や技術はもちろんのこと、どんな状況でも冷静に対応できるメンタルの強さも求められました。今後、心・技・体すべての面で、今よりも更にレベルアップして高いパフォーマンスを発揮できるように頑張りたいと思います。」



大村高校のSSH活動を通じて Super Smile Happy になろう!!

大村高校のSSH事業は本年度、第1期の最終年度（5年目）を迎えます。昨年度（4年目）は、全校体制の探究活動も生徒・職員間で浸透してきたと感じられることが多くありました。まず、数理探究科や理科部の生徒を中心に、外部のコンテストや発表会での発表数が年々増えてきました。更に、SSH生徒研究発表会で科学技術振興機構理事長賞（全国2位）や全国総合文化祭自然科学部部門（物理）最優秀賞（全国1位）など、全国でも高い評価をいただける発表も出てきました。家政科でも全国知財創造実践甲子園で優秀賞（全国2位相当）を受賞しました。普通科の生徒の中でも課題探究の成果をアピールして大学進学を決めた生徒もいました。これから探究を始める1、2年生の皆さんも、先輩方と同じように自分の可能性を大村高校で広げてみませんか？



第10回数理探究科課題研究発表会

3月17日（木）、第10回数理探究科課題研究発表会が行われ、2年数理探究科（現3年生）が、1年間継続してきた理科や数学の研究成果を発表しました。研究の内容はもちろん、プレゼンテーションの技術も併せて審査されるので、各グループには緊張の表情が多くみられました。審査の結果、6月9日（木）に行われる長崎県理数科高校課題研究発表大会でのステージ発表に、以下の2グループが推薦されます。

『長崎県沿岸におけるマイクロプラスチックの分布及びMPs堆積実験』川田匠人

『島原半島の温泉付近に生息するバクテリアとプランクトンについて』柿本紗弥・福田結衣



家政科活動

家庭科技術検定 クラス全員「三冠王」!!

3月に卒業した家政科3年生37名全員が、全国高等学校家庭科被服製作技術検定・食物調理技術検定三種目（和服・洋服・食物）の1級を取得し、三冠王に輝きました。本校で三冠王全員合格したのは平成23年度以来、10年ぶりのことです。

家庭科技術検定とは、被服製作や食物調理に関する知識と技術を身に付け、社会に対応できるスペシャリストを目指し、被服製作和服1級では浴衣、洋服1級ではジャケットを4時間で製作し、食物調理1級では90分間で供応食（フルコース）を調理するものです。

家政科集会開催

4月19日に家政科全員96名が集まり、1年生の歓迎集会を行いました。コロナ禍で感染予防にも気を付けながら、8グループに分かれて自己紹介と先輩からこれからの高校生活に対するアドバイスを受けました。また、長縄飛び大会など3学年全員で交流を深めました。生徒たちはこれからは家政科として団結して学校生活を送っていきたくと決意を新たにしていました。



テーブルマナー講習会

4月26日火曜日、3年生家政科を対象にホテルグランドパレス 諫早にてテーブルマナー講習会が行われました。実際にフルコースを食べながら、基本的なテーブルマナーやその歴史などを学びました。いつもはなかなか使わないナイフとフォークにみんな緊張していたようでした。綺麗な盛りつけもとても参考になったようで、食物検定1級に役立てたいという声も多く聞かれました。



令和4年度 入試結果

今春の卒業生は、約2年間、新型コロナウイルスの影響を受けながらも、最後まで時間を惜しんで努力する姿が見られ、素晴らしい進路実績を残してくれました。それぞれの目標に向けて進学先でも頑張ってください。

主な合格者数は以下の通りです。(いずれも延べ数。過年度生も含む)

国立大学合格者121名 (内現役113名)

九州大学7名・熊本大学7名・長崎大学30名・長崎県立大学22名 他

私立大学合格270名 (内現役263名)

立命館大学2名・関西大学1名・福岡大学23名・西南学院大学10名
活水女子大学40名・長崎純心大学38名 他



国立大学合格者数推移 (過去6年間)

	平成29年	平成30年	平成31年	令和2年	令和3年	令和4年
現役生	129	140	120	129	115	113
過年度生	13	7	14	4	7	8
合計	142	147	134	133	122	121

大村高校オープンスクール

来たれ、未来の大高生!

大高の先輩たちと関り、大村高校の魅力に触れ、疑問について解決しよう。

令和4年度 大村高校オープンスクール
7月29日(金)開催

※時間や体験授業については後日お知らせします。



文理探究科

令和5年4月スタート!!

現行の「数理探究科」は科学技術の進歩に対応した学びを中心に組み組んできましたが、令和5年度からは「国際探究」という人文社会学・国際学系の特色を加えることで、文理のバランスのとれた学びが可能となります。

1年次は文理探究科として文理共通の内容を学習し、2年次からは自分の興味・関心や将来希望する進路に応じて、あるいは自分の強みを生かすために「数理探究」と「国際探究」のどちらかを選択し、より深く探究的な学習に取り組みます。

「自ら探し求める」探究型学習を通して「夢をカタチに」してみませんか?

1年次

「文理探究科」

(定員80名・2学級)
共通の科目を学習

2年次

3年次

「数理探究」

- 数学、理科などの理系分野の学習に重点を置く
- 主に自然科学分野で自ら発見した課題について、科学的な視点から探究的に学習

卒業後の進路 理学、工学、農学、医学、歯学、法学、看護学、教育学(理)、環境科学など

「国際探究」

- 英語、国語、地理歴史などの文系分野の学習に重点を置く
- 主に人文社会科学分野で自ら発見した課題について、グローバルな視点から探究的に学習

卒業後の進路 法学、経済学、文学、外国語学、国際学、教育学(文)など